



Einwohnergemeinde Grindelwald

Medienmitteilung

Der Gemeinderat berichtet

Realisierung Doppelturnhalle

Zusammen mit den Planern hat sich die eingesetzte Arbeitsgruppe in den letzten Wochen unter anderem intensiv mit der Kostenentwicklung im Bauwesen und den damit verbundenen Auswirkungen auf unser Projekt beschäftigt. Der ursprüngliche Kostenvoranschlag wurde mit einer Standortbestimmung kritisch hinterfragt und überarbeitet.

Die am 7. März 2021 von den Bürgerinnen und Bürgern an der Urne bewilligte Kreditsumme beläuft sich auf CHF 12,37 Mio. Der Gemeinderat verfügt über die Kompetenz, diesen Kreditbetrag um 10 % zu überschreiten. Aufgrund der aktuellen Beurteilung kann davon ausgegangen werden, dass die Realisierung innerhalb dieser Gesamtkreditsumme erfolgen kann.

An seiner Sitzung vom 25. Juli 2023 hat der Gemeinderat einen Nachkredit von CHF 948'500 genehmigt. Der Gemeinderat ist zuversichtlich, dieses bedeutende Projekt im Rahmen der finanziellen Vorgaben umsetzen zu können. Die Projektverantwortlichen sind sich bewusst, dass damit eine laufende und kritische Kostenkontrolle verbunden sein muss.

Die Planerarbeiten werden nun mit den anstehenden Ausschreibungen, Offertvergleichen und Vergaben fortgesetzt, damit der Baustart im Frühjahr 2024 erfolgen kann.

Im Rahmen der Genehmigung der Jahresrechnung konnte bereits zur Kenntnis genommen werden, dass mit den bisher getätigten Einlagen in die Spezialfinanzierung für die Doppelturnhalle das vorgesehene Maximum von CHF 10 Mio. erreicht wurde.

Gemeindeinitiative für den Bau eines Fussgängersteg Grindelwald - Grund

Wie in der Medienmitteilung vom Dezember 2022 mitgeteilt, hat der Gemeinderat aufgrund der damaligen negativen Rückmeldung der Wengernalpbahn nach Alternativen für eine Fussgängerquerung über die Lütschine im Grund gesucht. Unter anderem wurden auch mit den Verantwortlichen der Wengernalpbahn weitere Gespräche zu diesem Thema geführt. Der Gemeinderat zeigt sich erfreut, dass sich die Voraussetzungen der Wengernalpbahn geändert haben und diese einer Realisierung des Fussgängerstegs gemäss der bewilligten UeO Erschliessung Grund durch die Gemeinde zustimmen kann. Der Gemeinderat wird nun die nötigen Abklärungen treffen, damit das Anliegen der Initianten der nächsten Gemeindeversammlung vorgelegt werden kann.

Elementarschadenschätzer fondssuisse; Pilotprojekt Kanton Bern

Seit 2013 war Christian Baumann als Schätzer für die nicht versicherbaren Elementarschäden in der Gemeinde Grindelwald tätig. Mit dem von fondssuisse im Kanton Bern gestarteten Pilotprojekt wird die Aufgabe des Gemeindegängers neu durch einen Regionalschätzer übernommen. Ab sofort ist deshalb Toni Michel als Regionalschätzer auch für Schäden in der Gemeinde Grindelwald zuständig. Der langjährige Einsatz und die wertvolle Arbeit von Christian Baumann wird vom Gemeinderat bestens verdankt. Die Gemeinde bleibt weiterhin als Anlaufstelle bei Fragen zum Thema Elementarschäden zuständig.

Alkoholtestkäufe in Grindelwald

Der Gemeinderat hat davon Kenntnis genommen, dass im Auftrag der Kommission Sicherheit im April 2023 durch die Fachstelle für Suchtprävention vom Blauen Kreuz Testkäufe durchgeführt wurden. Mit Bedauern

wurde festgestellt, dass von den 7 getesteten Verkaufsstellen deren 5 Betriebe Alkohol an Minderjährige verkauft haben. Der Gemeinderat nimmt diesen Sachverhalt zum Anlass, künftig wieder regelmässiger solche Testkäufe in der Gemeinde durchzuführen und erhofft sich dadurch, die Verantwortlichen vermehrt wieder für die Jugendschutz-Bestimmungen zu sensibilisieren. Da diese Testkäufe seit längerem erstmals wieder durchgeführt worden sind, haben die Ergebnisse dieser Testkäufe für die negativ getesteten Verkaufsstellen keine Konsequenzen.

Erteilte Baubewilligungen

Im Juni wurden nachfolgende Bauvorhaben bewilligt:

- STWEG Chalet Wysefluh, p/A intertreuhand.gfag, Postgasse 12, 3800 Interlaken; Energietechnische Sanierung, Ersatz Ölheizung durch Anschluss Fernwärme; Rybigässli 1
- Brawand Daniel, Wärgistalstrasse 7, 3818 Grindelwald; Bodenaufwertung durch Terrinauffüllung und ergänzende Sickerpackung (Kiesstrang)- Verlängerung der Geltungsdauer des Bauentscheides vom 26.03.2020 um zwei Jahre; Blätz / auf dem Sand
- Gertsch Silvia, Obere Gletscherstrasse 81, 3818 Grindelwald / Potts Ursula + Byiers Stuart, Neusatzweg 11, 4105 Biel-Benken; Abbruch + Wiederaufbau Wohnhaus, Installation aussenaufgestellte Wärmepumpe; Obere Gletscherstrasse 81 + 83
- Einwohnergemeinde Grindelwald, Spillstattstrasse 2, 3818 Grindelwald; Umlegung Fussweg Schyberbodenweg, Erneuerung Trinkwasserleitung, Erstellen Blocksteinmauer; Weid – Städlen
- Bernet Christian, Engelshausweg 3, 3818 Grindelwald; Anbau Heizraum, Ersatz Ölheizung durch Stückholzheizung; Grindelwaldstrasse 86
- Riesen Daniel, Kanalweg 5, 3426 Aefligen; Dachumdeckung Scheune / Weidhaus (Ersatz Schindeln durch Profiblech); Heejiweg 17a
- Thunderbird Projects AG, Hasenrainstrasse 98, 4102 Binningen; Umnutzung Tankraum zu Wohnraum; Kirchbühlstrasse 20

Grindelwald, 31.07.2023/mk
Der Gemeinderat

Ansprechperson

Gemeindepräsident Beat Bucher
Tel. 079 475 60 40

Geht an

- Anzeiger Interlaken; zur Veröffentlichung in der Rubrik „Gemeinde-Info“ (info@anzeigerinterlaken.ch)
- Redaktion Berner Oberländer (redaktion-bo@bom.ch)
- Redaktion Jungfrauzeitung/Echo von Grindelwald (redaktion@jungfrauzeitung.ch)
- Redaktion Radio Berner Oberland (redaktion@radiobeo.ch)
- Regionalredaktion Radio SRF Regionaljournal BE FR VS (bern@srf.ch)
- Redaktion TeleBärn (redaktion@telebaern.ch)
- Website Gemeinde Grindelwald